

## INDICADORES FINANCIEROS

### Divisas

Actualizado 12.05.23 | 10:34 hrs



**DÓLAR E.U.**

Valor

**17.61**

**-0.11% ▼**



**EURO**

Valor

**19.13**

**-0.00%**



**REAL**

Valor

**3.57**

**0.00% =**



**LIBRA**

Valor

**21.95**

**-0.00%**

## TURISMO

### [Clubes vacacionales, buenas ventas, pero menos prospectos – PERIODICO VIAJE](#)

Los clubes vacacionales y tiempos compartidos en México enfrentan una paradoja, por una parte, las ventas de 2023 están 40% arriba con respecto a 2022; pero los pick ups o llegadas a los hoteles se están ralentizando y de allí provienen sus clientes futuros. Rosario Rodríguez Rojo es la presidenta de la Asociación Mexicana de Desarrolladores Turísticos (Amdetur), organización que ha sido comandada por algunos empresarios mexicanos muy reconocidos en el negocio de los viajes. Ella inició hace décadas como prospectadora en una sala de ventas de Royal Holiday, empresa que fundó y presidió Pablo González Carbonell, quien falleció recientemente; desde allí, esta ejecutiva escaló posiciones hasta convertirse en la directora general. Hoy, dos millones de familias tienen un tiempo compartido o una membresía en un club vacacional en los 650 desarrollos que hay en México.

### [Comprar y vender propiedades en Q. Roo es seguro, dice la AMPI a Estados Unidos – OBRAS EXPANSION](#)

La embajada estadounidense emitió una alerta a sus ciudadanos advirtiéndoles de fraudes en las transacciones de bienes raíces en el sureste de México. La embajada estadounidense emitió este mayo una alerta a los ciudadanos de su país en la que les pide cautela en la realización de transacciones inmobiliarias en el sureste de México, con el argumento de que se realizan “tácticas agresivas utilizadas por algunos representantes de ventas”. Como respuesta, la Asociación de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) Cancún, Quintana Roo, difundió un comunicado en el que rechaza esta versión. En el documento señala que en la entidad las operaciones de compraventa están reguladas y se llevan a cabo con certeza jurídica “mediante procesos que se fundamentan en varias instancias y a través de entidades reguladoras”.

### [SPI Software Shares Its Success Stories – RESORT TRADES](#)

Timeshare resorts and companies serving them have always required highly specialized software needs. For over four decades, SPI Software has been recognized and respected as the leader in this field. Their depth of industry knowledge has led SPI to offer the most advanced vacation ownership-focused software on the market with SPI's innovative software solutions installed by resorts and management companies on five continents. According to Gordon McClendon, CEO of SPI Software, “Today's resort guests are increasingly comfortable with the use of technology before, during, and after their vacations. This will be standard in the future. We are



/amdetur



@amdetur



@amdetur



/company/amdetur

www.amdetur.org.mx

continuing to remain at the forefront of changing technology, helping clients obtain the maximum value from their software for help with sales, property management, loan servicing, receivables management, integrations, data migration, and strategic data analysis.”

#### [Empresarios turísticos se acercan más a los políticos – PERIODICO VIAJE](#)

Si el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) dio el primer paso para reunirse con algunos de los actores que participarán en la contienda política presidencial del próximo año; no son los únicos, pues algunos de los capitanes de la Asociación de Cadenas de Hoteles (AMCH) ya están haciendo lo propio. Además ex funcionarios del turismo, también están trabajando para apoyar a personajes que, a través de las urnas, buscarán ser protagonistas de la agenda política 2024-2030. Hace dos semanas, un grupo de empresarios que integran la cúpula de la AMCH como Pablo Azcárraga, uno de los principales accionistas de Grupo Posadas; Francisco Zinser, vicepresidente de Grupo Hotelero Santa Fe y Ernesto Coppel, presidente de Grupo Pueblo Bonito, entre otros, comieron con Dante Delgado, presidente de Movimiento Ciudadano, para escuchar su perspectiva sobre el escenario político del próximo año.

#### [Turismo médico no despega en México – PERIODICO VIAJE](#)

De acuerdo a un estudio de Technavio, se estima que el tamaño del mercado del turismo médico tenga un crecimiento de 35 mil 360 millones de dólares de 2022 a 2027 a nivel mundial. El mismo estudio prevé que América del Norte representará el 33% del crecimiento del mercado mundial durante el período de pronóstico. En este sentido, el mercado en la región está creciendo gradualmente debido a la disponibilidad de instalaciones médicas de calidad en Canadá y Estados Unidos. Sin embargo, para tratamientos sencillos, se espera que México crezca sólidamente debido a la asequibilidad de sus servicios. En comparación con Estados Unidos, México ofrece servicios de salud 75% menos costosos.

#### [Iberostar alista inversión de 60 mdd para 3 hoteles en México – HOSPITALITAS](#)

La empresa hotelera española Iberostar reactivará su plan de expansión mundial, por lo que invertirá más de 60 millones de dólares en México en los próximos tres años para tres nuevos complejos. En entrevista, Rodrigo Silveyra, director de la hotelera para las Américas, afirmó que esta decisión es por las mejores perspectivas de crecimiento en la industria turística de la nación tras la pandemia. Expuso que su plan de expansión incluye edificar un hotel en Punta Mita, Nayarit y dos más en Los Cabos, Baja California Sur. Detalló que en el caso de su complejo en Nayarit, ya son los dueños del terreno, por lo que están en proceso para comenzar la edificación pronto, obra que contará con 300 habitaciones.

#### [Liquidación del CPTM está concluida: Sector – EL ECONOMISTA](#)

La Secretaría de Turismo informó que el proceso de desincorporación por liquidación del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM), derivado de una instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador, ya concluyó y que a la fecha no se advierten costos adicionales. “El 25 de marzo del 2022, se celebró la Sexta Asamblea General Extraordinaria de Accionistas, en la que, entre otros asuntos, se declaró formalmente concluida la liquidación del CPTM, y se determinó que la Secretaría de Turismo enterara a la Tesorería de la Federación el remanente del haber social determinado por la disolución y liquidación de la empresa de participación estatal mayoritaria”, se detalló.

#### [DESTACAN EN LA UNIVERSIDAD ANÁHUAC DE CANCÚN IMPORTANCIA DE LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL EN LA INDUSTRIA TURÍSTICA – CARIBE EMPRESARIAL](#)

La hotelería debería integrar procesos tecnológicos y de aplicación de la Inteligencia Artificial, tal como lo hacen otras industrias, Braulio Arsuaga Losada, CEO de Grupo Presidente, y presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET). “En la actualidad nosotros la aplicamos sobre todo en temas de seguridad, ya que esta herramienta está diseñada para aprender constantemente de sus errores”, comentó Arsuaga en el marco de la Cátedra Prima “El Futuro de la Tecnología y la Inteligencia Artificial (AI), Desafíos y Oportunidades de la Industria de la Hospitalidad” que impartió en la Universidad Anáhuac de Cancún.



## [SE INTEGRA AUSTRIA AL CONSEJO GLOBAL DE TURISMO SOSTENIBLE – CARIBE EMPRESARIAL](#)

Austria, a través de la Oficina Nacional de Turismo de Austria (ANTO por sus siglas en inglés) se integró como miembro del Consejo Global de Turismo Sostenible (GSTC por sus siglas en inglés) lo que representa el compromiso del sector con los Objetivos para el Desarrollo Sostenible. “Como Oficina Nacional de Turismo de Austria, hemos tomado la decisión de solicitar la membresía en el GSTC. Este movimiento nos permitirá reforzar nuestro posicionamiento como destino turístico líder a nivel mundial y comprometido con la sostenibilidad, reforzando así nuestra credibilidad en este campo”, dijo Astrid Steharnig-Studinger, directora ejecutiva de la Oficina Nacional de Turismo de Austria. Steharnig-Studinger, consideró que formar parte del GSTC permitirá al destino relacionarse con otros miembros de GSTC, pioneros en sustentabilidad, y aprender a la vez que compartir conocimiento y mejores prácticas.

## ECONOMÍA Y FINANZAS

### [Revive temor de recesión en EU en el tercer trimestre del 2023 – EXCELSIOR](#)

La probabilidad de que Estados Unidos caiga en recesión se incrementa a partir del tercer trimestre del 2023, de acuerdo con diversos modelos econométricos. Banco Base explicó que se calculan tres especificaciones de un modelo Probit: el primero utilizando la curva de rendimiento de 10 años menos 3 meses, el segundo con la curva de rendimiento de 10 años menos 2 años y el tercero con el diferencial forward de tasas de interés de corto plazo. En las tres especificaciones la probabilidad de que Estados Unidos caiga en recesión se incrementa a partir del tercer trimestre del 2023. Para el corto plazo se observa un aumento en la probabilidad de 50.3 puntos porcentuales contra la estimación realizada en diciembre del 2022, alcanzando un nivel de 96.1 por ciento. Con respecto al mes anterior (abril), la probabilidad de recesión muestra un aumento de 6.3 puntos. Cabe señalar que este diferencial es seguido de cerca por la Reserva Federal”, dijo el análisis de Base.

### [Generación de empleo se ha encarecido mientras cae la competitividad: CEESP – LA CRONICA](#)

La evolución del mercado de trabajo desde 2019 a la fecha no es alentadora, pues la generación de empleos se ha encarecido, mientras la productividad de los trabajadores cae, advierte el sector empresarial. Detalló que los aumentos han implicado un mayor costo unitario de la mano de obra y una pérdida de competitividad de la planta productiva que a la postre los hace insostenibles. En su mensaje semanal el Centro de Estudios del Sector privado (CEESP), sostuvo que el costo unitario del trabajo de México se ubica en el noveno lugar en una muestra de 41 países, realizado por la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), superando al del promedio de la membresía de ese organismo, al de la Unión Europea, al de Estados Unidos y Canadá, entre muchos otros.

### [Actividad industrial cae en marzo, reporta el Inegi – EL SOL DE MEXICO](#)

La actividad industrial del país tropezó en marzo por segunda vez en el año, reportó este viernes el Inegi. El Indicador Mensual de la Actividad Industrial (IMAI) cayó 0.9 por ciento respecto a febrero, su peor resultado en al menos 15 meses. De acuerdo con el Inegi, la actividad industrial se vio afectada por caídas de 3.5 y 1.1 por ciento en la minería y las manufacturas.

### [Trabajo con dignidad: Claves para la gestión humanística de las empresas – EL ECONOMISTA](#)

Cada vez es más común que empresarios y directivos busquen impulsar el bienestar de los colaboradores al mismo tiempo que alcanzan una rentabilidad creciente y constante para el negocio, sin embargo, para algunos, ambas visiones se contraponen. Por tanto, el debate sobre el enfoque en las personas o la orientación hacia la obtención de resultados al interior de las organizaciones parece no tener fin. Esta visión tradicional centrada únicamente en los beneficios de corto plazo mediante un análisis costo-beneficio se aleja de la dignidad del ser humano y se contrapone con la gestión humanística, un modelo de empresa cuyo propósito principal es incrementar el bien común y el bienestar social además de posicionar la dignidad de las personas como un tema medular en la dirección de empresa.

## [Mexicanos, dispuestos a pagar más ISR sólo si aumenta a los ricos – EL ECONOMISTA](#)

Un estudio de tres investigadores del Colegio de México (Colmex) ha dejado de manifiesto que los mexicanos pagarían más impuestos sólo si a los más ricos les cobrara 60% del Impuesto sobre la Renta (ISR). En el estudio Preferred Tax Rates Depend on the Rates Paid by the Rich, se encuestó a 3,179 personas a las que se les planteó cinco casos hipotéticos, donde las personas más ricas pagarían tasas de 20 a 60% de ISR. En este sentido, si los ricos pagaran 60% de ese gravamen, las personas estarían dispuestas a pagar 14.2% de sus ingresos en impuestos, en promedio. Mientras que si los de mayores recursos pagaran 30%, las personas destinarían 11.8 por ciento.

## [Hacienda 'echa reversa' a apoyos fiscales para gasolinas – EL FINANCIERO](#)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó este viernes sobre los estímulos fiscales para gasolinas, que estarán disponibles para la semana de la primera quincena de mayo. En las últimas semanas, Hacienda ha bajado drásticamente el apoyo fiscal para las gasolinas y el diésel. La gasolina Premium ya se había quedado en ceros desde la semana pasada, mientras que el diésel es el menos consentido de esta semana.

## [Remesas y salarios dan impulso al consumo – LA JORNADA](#)

BBVA destacó que el consumo en México mantiene un “buen dinamismo”, el cual prevé que se prolongará gracias a un entorno de ganancias en el salario real y el empleo, un impulso adicional de las remesas y la recuperación del crédito al consumo. En un reporte, la institución financiera informó que en abril pasado su Indicador de Consumo Big Data mostró un crecimiento de 3.4 por ciento con cifras ajustadas por estacionalidad respecto al mes previo.

## **POLÍTICA Y SOCIEDAD**

### [Ebrard respondió al senador Kennedy de EEUU tras comentarios “racistas” – INFOBAE](#)

El Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, se volvió a lanzar contra el senador republicano de Estados Unidos, John Neely Kennedy, y lo llamó “ignorante”. Durante la conferencia de prensa mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, el canciller expresó que “el senador Kennedy hizo una serie de afirmaciones inaceptables para México”, insistió durante su participación en la mañanera. Ebrard Casaubón habló sobre el fin del Título 42, y sobre la estrategia política de los Estados Unidos, del Partido Republicano, “especialmente el ala más radical, los ultra, para aprovechar estas circunstancias y avanzar en su estrategia en contra de México”. Dijo que la base de todos sus argumentos es el racismo.

### [Llama AMLO a no votar por republicanos como John Kennedy tras insultos a México – EL SOL DE MÉXICO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador hizo un llamado a los latinos e hispanos en Estados Unidos a no votar por el senador republicano John Kennedy, pues lo calificó como majadero, prepotente y ofensivo. Durante su conferencia mañanera, el presidente respondió al senador Kennedy —quien declaró que sin EU, los mexicanos estarían comiendo comida para gato—, y llamó a no votar “por candidatos como este senador”.

### [Otorgan suspensión para que Senado nombre comisionados – EL ECONOMISTA](#)

El Senado de la República fue obligado judicialmente a nombrar definitivamente al menos a una de las tres vacantes de comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai). La jueza Decimoséptimo de Distrito en Materia Administrativa, Celina Angélica Quintero Rico, otorgó una suspensión definitiva al integrante del Consejo Consultivo del Inai, Francisco Ciscomani Freaner, en contra de la omisión de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, de proponer al pleno la candidatura para ocupar el cargo de comisionado del Inai que dejó vacante desde 1 de abril el excomisionado Francisco Javier Acuña Llamas.

## [El Presidente pide voto en bloque a Morena para tener mayoría calificada – EL FINANCIERO](#)

En pleno proceso electoral abierto por las elecciones en Coahuila y el Estado de México, el presidente Andrés Manuel López Obrador perfiló las opciones que tiene el electorado para votar en 2024. El mandatario reiteró que para el año entrante busca que Morena gane la mayoría del Congreso, para así lograr reformas constitucionales, pues su mayoría actual sólo es simple y no calificada.

## [Listo, el Banco Nacional de Datos Forenses – LA JORNADA](#)

A partir del 29 de mayo empezará la operación del Banco Nacional de Datos Forenses, el cual contempla la integración y operación del Registro Nacional de Personas Fallecidas No Identificadas y No Reclamadas, así lo informó la Fiscalía General de la República. A través del aviso general publicado en el Diario Oficial de la Federación dio a conocer la fecha de inicio de operación del Banco Nacional de Datos Forenses y del Registro Nacional de Personas Fallecidas No Identificadas y No Reclamadas, el cual se integra por la interconexión gradual con otras bases de datos, archivos y sistemas tanto federales como estatales.

## INTERNACIONALES

### [Arizona prepara hoteles ante posible avalancha de migrantes tras fin de Título 42 – LA CRONICA](#)

Este jueves a la medianoche la normativa Título 42, que permite la expulsión expedita de extranjeros por razones sanitarias, llega a su fin. Y ante la posible oleada de migrantes, el condado de Pima, el más poblado de Arizona, llegó a un acuerdo con hoteles para albergar a personas que crucen la frontera.

Mark Evans, director de comunicaciones del condado de Pima, dijo a EFE que este acuerdo permitirá albergar a los migrantes en caso de que se saturen los albergues existentes, sobre todo para evitar que estos sean dejados por la Patrulla Fronteriza en las calles.

### [Más de 70 millones de desplazados internos en 2022; la cifra aumentará – LA JORNADA](#)

La acumulación de crisis forzó a 71 millones de personas a huir en su propio país en 2022, una cifra récord, indicaron ayer el Observatorio de Desplazamiento Interno (IDMC, por sus siglas en inglés), con sede en Ginebra, y el Consejo Noruego para los Refugiados (NRC, por sus siglas en inglés). El año pasado, 71.1 millones de personas fueron registradas como desplazadas internas, un aumento anual de 20 por ciento, provocado por los éxodos tras la invasión rusa de Ucrania y las inundaciones catastróficas en Pakistán, de acuerdo con un informe conjunto de los referidos grupos.

### ["Esto no es bueno": la fuerte advertencia de Rusia si Occidente sigue dotando de armas a Ucrania – EL HERALDO](#)

El Kremlin de Moscú hizo fuertes declaraciones durante una entrevista abierta a los medios de comunicación, aseguró que Rusia está preparada para que Occidente siga "inyectando" armas a Ucrania y que no pararán hasta obtener la victoria. Quien emitió dicha postura fue el portavoz presidencial ruso, Dmitri Peskov, quien recalcó que tienen claro que tanto la Unión Europea como Estados Unidos le seguirán mandando apoyos militares al país de Europa occidental.